

# 御杖小学校 御杖中学校 通信

～礼儀正しく あいさつの声がひびく 笑顔あふれる学校をめざして～

## 今年度の生活科・総合的な学習の時間について・・・ 小学校 中学校

小学校の「ふるさと学習」（生活科・総合的な学習の時間）の今年度の活動テーマは以下の通りです。各学年、それぞれの活動計画をもとに「ふるさとを知り、ふるさとを愛する子どもたち」を目指してしっかりと学習に取り組んでいきます！

### 「1・2年生」・・・御杖村ではたらく人々の「思い」を知ろう！

今年度は「人物」に注目し、保護者の方々も含む「御杖村で働く人々」に注目して、仕事の内容は勿論のこと、ご苦労されていることや工夫されていること、働く上の「思い」などに触れていくことを計画しています。

### 「3・4年生」・・・ふるさとの「食」を作ろう・味わおう！

御杖村の野菜や特産物などの「食」について調べるだけでなく、実際に自分たちの力で調理したり味わってみたりして、もっと深く学んでいこうと考えています。

### 「5・6年生」・・・御杖村の「魅力」を再発見して発信しよう！

今まで学習を重ねてきた高学年は、たくさん御杖村の魅力について知っています。しかし、改めてその「魅力」をもっと深く探究し、村外の人々にもっと分かりやすく伝えていく、発信していく方法を考えます。

中学校の「総合的な学習の時間」である「WAKU<sup>2</sup>タイム」（ワクワクタイム）では、生徒たちが2つの班に分かれ、それぞれのテーマ（探究する課題）に向けて1年間学習を進めます。さて今年度、中学生は何を探究し、どんな発見や新しい体験をするのでしょうか？各班の課題を紹介しますと…

### 「歴史・文化班」・・・「御杖村村史」に記載されている伝承を探ろう！

「御杖村村史」に記載のあるたくさんの「伝承」。その中でも特に「山城」や「石・岩」に関するこだわって詳しく調査を進めていく予定です。

### 「自然・環境班」・・・御杖村の「自然」について広く、深く、探究しよう！

「自然」といっても、生き物や植物、山や川のことだけではありません。化石や、自然災害に関することも「自然」の分野です。今年度は「自然」についてもっと広く、大きくとらえ、様々なことを探究していきます。

「WAKU<sup>2</sup>タイム」「ふるさと学習」子どもたちの活動は始まっています！



## 曾爾小中学校と修学旅行

中学校

5月18日（日）～5月20日（火）2泊3日の修学旅行に行ってきました。場所は沖縄です。毎年心配することになる現地の天候は・・・3日間とも晴れました！美しいエメラルドグリーン色の海も見ることができ、気温も30度を越える暑さでした。1日目は「ひめゆりの塔」を訪れ、資料館見学や平和のセレモニーを行い、続いて「沖縄県平和祈念資料館」の見学、「アブチラガマ」に入って沖縄戦について学ぶなど、しっかりと平和学習に取り組むことができました。2日目は、お待ちかねのシュノーケリング。無人島に渡り、美しく澄んだ沖縄の海を存分に楽しむことができました。午後からは「琉球村」「道の駅かでな」「万座毛」を巡り、夕ご飯は豪華なバイキング料理・・・と、盛りだくさんの1日でした。

3日目は復旧工事さなかの「首里城」を訪れた後、「国際通り」に行き、バッチャリ計画を立てた（笑）「お買い物」を思い切り楽しみました！

3日間、移動のバスの中でも大盛り上がりで、曾爾の子どもたちとも仲良く過ごすことができ、たくさんの思い出を作ることができました。

3年生のみなさん。お疲れさまでした！でも本当に楽しかったね！



## 御杖小・中学校ならではの光景 ～昼休みの日替わりサッカーチーム～

中学校 小学校



とある日の昼休み、校長室の窓から子どもたちの様子を眺めていますと、とっても微笑ましい光景が目に入りました。元気にサッカーをして遊んでいる子どもたちがいたのですが、よく見ると・・小学校低学年の子、中学年の子、高学年の子、中学1年生の女の子、中学2年生の男の子、小学校の先生、ALTのピーター先生・・・まさに「子どもも大人も！」「日本人もアメリカ人も！」「小学生も中学生も！」「男の子も女の子も！」の、ごちゃまぜサッカー試合でした（笑）私も嬉しくなって、思わず運動場に出て記念写真。御杖小・中学校ならではの光景に乾杯です！・・・といっても、こんな光景は日常茶飯事なんです。これこそが他にはない、我らが御杖小学校、御杖中学校の誇るべき宝物なのです。しかし、さすがに体格差が大きく、思わぬ事故につながる場合がありますので、特に年上の人たちは充分気をつけてもらいたいと思います。

お互いに怪我なく事故なく、思いっきり楽しい休み時間を過ごしてくださいね！